
2021-2022 赛季 CBA 联赛
常规赛第三阶段昨天开打，位于
佛山顺德赛区的广东队以127比
101 大胜山东队，拿到第三阶段
首胜的同时也创造了本赛季球
队得分新高，一扫此前的颓势。
8人得分上双的广东队也充分展
示了什么是完美的团队篮球。

经历一个多月的间歇期，
本场比赛广东队开局阶段就状
态火热，看得出这段时间的训
练卓有成效。依靠易建联在内
外线灵活的进攻和威姆斯手感
火热的三分，半场战罢广东队
已取得 13分的领先优势。

山东队外援哈德森在场上显
得有些“独木难支”，尽管他上半
场就得分上双，但山东队整体在
广东队的严防死守下，进攻始终
有些滞涩。

进入下半场，广东队迅速将
分差拉开到20分以上，广东队战
术执行得非常坚决，山东队的大
将陶汉林受到牵制，难以进入内
线。尽管山东队在第三节末段
将比分迫近，但末节广东队再次
打出一波 22 比 12 的攻势，将分
差拉开到27分，提前半节锁定胜
利。

一场大胜让外界重拾对广东
队的信心，前两阶段，受伤病和
人员状态影响，广东队打得确实
有些纠结。这个间歇期，广东队
签下新援汤杰，主力后卫赵睿的
伤情也已恢复不少，尽管赵睿本
场并未登场，但广东队总经理朱
芳雨此前表示，赵睿在第三阶段
一定能回归。

阿联依旧是广东队的定海
神针，经历过这段时间的休息，
他 本 场 展 现 了 极 佳 的 竞 技 水
准，17 分 14 个篮板的大号两双
也让他加冕本场 MVP。广东队
在三分线外贡献了 44%的命中
率，篮板球也占据明显优势，
让 他 们 本 场 比 赛 打 得 游 刃 有
余。

朱芳雨此前表示，球队要力
争拿下常规赛最后全部 10 轮，
排名升至积分榜第二。本阶段
有一个客观因素是有利于广东
队的，前面两个阶段的赛事一直
在长春赛区进行，广东队队员无
法完全适应长春的气候条件。
而本阶段赛事在佛山顺德进行，
相当于广东队是在主场作战。

羊城晚报记者 魏超然
实习生 陈秋迪
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冬残奥奥 ·前奏会

《残疾人事业蓝皮书》发布
提出我国残疾人体育事业发展应注重可

及性与包容性

北京2022年冬残奥会将于3
月 4 日开幕。昨日，中国残疾人
事业新闻宣传促进会、中国人民
大学残疾人事业发展研究院、社
会科学文献出版社共同在京发布
了《残疾人事业蓝皮书：中国残疾
人事业研究报告（2022）》，着重
介绍了冬残奥会备战参赛相关情
况和残疾人群众性体育活动、竞
技体育、康复体育和残疾人体育
教育等方面的发展现状。

1984年，中国首次派出残奥
体育代表团参加了在美国举办的
第七届夏季残疾人奥林匹克运动
会，获得 2 枚金牌、13 枚银牌、9
枚铜牌，实现了残奥会金牌零的
突破，在残疾人群体中掀起了参
与体育运动的热潮。自 2004 年
第十二届夏季残奥会开始，中国
体育代表团连续五届实现金牌奖
牌数双第一。

进入新时代，尤其是成功申
办北京冬残奥后，中国残疾人体
育开始向冬季项目发力，从以前
的个位数参赛者，发展到此次
冬残奥会中国体育代表团有 96
名运动员，参加全部 6 个大项的
比赛。

西安工业大学教授文安表
示，现阶段残疾人从事竞技体育
活动，已经远远超过了最初生物
医学阶段的以一种康复方式促进
更多残疾人功能恢复。同健全人

一样，残疾人也拥有从体育及竞
赛中享受快乐、体会激情及获得
荣耀的权利。

蓝皮书指出，目前，残疾人所
参与的活动大部分仍然是由残联
组织，社会力量参与度不高，缺少
活动经费是制约残疾人自主开展
体育健身活动的主要因素之一，
体育活动场所和适配器材的缺少
也是阻碍残疾人参与活动的重要
因素。

对于未来我国残疾人体育
事业的发展，蓝皮书建议，应立
足包容性计划与专项计划相结
合的发展道路，要扩大“全民健
身计划”及其他体育政策的包容
性，针对残疾人群体制定更加细
化和可操作的政策条款，建立相
关部门“共建、共治、共享”的工
作格局，在政策内容、立法执法、
财政投入、组织机构以及舆论宣
传等方面进行整合。此外，应明
确残联代表、服务、管理的职能
和定位，并让其成为专项发展计
划的主责部门、包容性计划的监
督部门。

“体育是能够让残疾人展示
自我的舞台和折射社会温度与幸
福度的镜子，今年的蓝皮书则更
加凸显了这面镜子的意义与价
值。”中国残疾人事业新闻宣传促
进会常务副会长郭利群说。

羊城晚报记者 王莉

2022 年广州市体育工作会
议昨日在广州市体育局召开。
会议总结回顾了2021年工作并
研究部署了2022年工作。广州
市副市长谭萍出席并讲话，市政
府副秘书长吴林波主持会议，市
体育局党组书记、局长欧阳资文
作体育工作报告。

谭萍在充分肯定过去一年
广州市体育工作取得的成绩的
同时，强调 2022 年广州市体育
工作要着重做好三个方面工
作：要坚持高质量发展理念，
科学统筹好宏观布局；要坚持

“人民至上”原则，全面发展全
民 健 身 事 业 ；要 坚 持 创 新 发
展，全面开拓全市体育工作新
局面。

欧阳资文在回顾总结 2021
年 广 州 市 体 育 工 作 时 表 示 ，
2021年广州市体育工作在党的
建设、体育惠民、竞技实力、产业
提质、体育大赛等各领域实现新
突破。

东京奥运会，樊振东、全红
婵等 15 名广州运动员逆疫出
征、奋勇拼搏，获2金3银1铜的
好成绩，金牌、奖牌数位居全省
第一。北京冬奥会，广州运动员
刘智新、朱瑞入选中国女子冰球
队，这是广州运动员首次出现在
冬奥会的赛场上，广州体育创造
了新历史。

陕西全运会，广州的235名
运动员参加 31 个项目比赛，获
23 金 13 银 30 铜的好成绩，金
牌数占全省的 42.6%，笑傲同
侪。广东省锦标赛，广州 23 个
项目获金牌第一，22 个项目获
总分第一，18个项目获金牌、奖
牌、团体总分第一，居全省领先
地位。

对于 2022 年体育工作，欧
阳资文提出“六个中心”和“七个
行动”，即“健康运动活力中心”

“冠军培育发展中心”“体育产业
服贸中心”“高端赛事聚集中心”

“智慧体育创新中心”“体育文化
交流中心”，以及近三年实施“七
个行动”，即“全民健身升级行
动”“体育赛事提质行动”“竞技
体育优才行动”“体育产业优化
行动”“数字体育赋能行动”“体
育场馆增效行动”“体育文化发
展行动”。

接下来，他还提出构建“城
市 10 分钟体育圈”“农村 10 里
体育圈”，争取与大湾区更多地
市合作共享“群体通”平台，努力
实现上线平台的各类体育场馆
总数达到 1000 家，交易总额达
到 7200 万元以上，惠民总人数
400万人次。

此外，今年，杭州亚运会、清
远省运会、汕头亚青会相继举
行，广州力争取得运动成绩和精
神文明双丰收。同时创新优秀
运动员培养机制和优秀运动队
组建模式，支持和引导企业、协
会、俱乐部等社会力量参与竞技
体育后备人才培养。

会议还提出，要推动体育产
业发展步入新阶段，积极争取国
家体育总局同意在广州开展速
度赛马赛事试点，举办 2022 中
国（广州）国际马术大赛和马产
业博览会。

培育电竞产业，积极引进培
育电竞赛事。打造高端体育会
展交易平台，办好 2022 中国体
育文化博览会和中国体育旅游
博览会，统筹第五、六、七届中国
马拉松博览会。

除了继续支持足球、篮球职
业俱乐部发展壮大，推动羽毛
球、乒乓球等项目发展，建设国
际化职业体育俱乐部体系外，会
议指出，要以承办 2025 年粤港
澳全运会为契机，构建高水平体
育场馆群，加快推动足球、射击
射箭、羽毛球、乒乓球等项目训
练基地和专业足球场、室内冰雪
运动中心建设。

在重大赛事筹办上广州也
谋求新进步，力争 2025 年粤港
澳全运会开幕式、闭幕式和更多
赛事活动项目在广州举办。精
心组织实施，全力推进 2023 年
世界田联接力赛筹办工作。

继续做好中超足球联赛、
CBA联赛服务保障。办好2022
广州马拉松赛、广州国际龙舟邀
请赛、世界羽联世界羽毛球巡回
赛总决赛、国际攀联中国攀岩公
开赛、广州国际女子网球公开
赛、广州 10 公里路跑赛等重大
赛事，支持 2022 广州黄埔马拉
松赛、广州南沙国际帆船赛等区
办赛事。

羊城晚报记者 苏荇

广州体育工作今年有“六个中心”“七个行动”

广州争取开展
速度赛马赛事试点

广州市体育工作会议

羊城晚报今晨消息 记者
徐扬扬报道：英格兰足总杯第
五轮较量今晨打响，曼城做客
以2比0完胜彼得堡联，热刺做
客以 0 比 1 爆冷不敌米德尔斯
堡。最终，曼城顺利晋级，热刺
无缘八强。

格拉利什打破进球荒
在击败彼得堡联之后，曼

城第 24 次从足总杯第五轮晋
级，近五个赛季第四次闯入足
总杯八强。这样的结果对主教
练瓜迪奥拉而言，应是意料之中
的事，毕竟对手是积分垫底的英
冠“副班长”。不过，让他高兴的
是格拉利什收获了进球。

第 67 分钟，格拉利什接福

登的纵向长传，以干净利落的
一停一射，攻破了对手大门。
此前，格拉利什 25次代表曼城
上阵，收获三个进球和三次助
攻。但曼城可是从维拉花 1亿
英镑将格拉利什买过来，这样
的表现似乎配不上外界对这位

“1亿英镑先生”的预期，也让他
承受了较大压力。

对此，瓜迪奥拉说：“我们
引进格拉什利，并不需要他一
个赛季进45球。我们引进他时
就知道，他并不是那种进球如
麻的射手。他在触球方面的数
据要优于在维拉时期，我认为
他本赛季的表现很好，基本上
满足了我们的要求。”

格拉利什上次为曼城进球

还是去年 12 月 15 日对利兹联
之役，其进球荒至今已持续两
个多月。虽说瓜帅在言语上为
其减压，但作用显然比不上自
己收获进球来得有效。

英超双雄皆折戟米堡
别看米堡目前在英冠积分

榜的排名仅暂列第八，但该队
绝非省油的灯。足总杯上一
轮，米堡做客与英超豪门曼联
大战 120 分钟，双方战成 1 比
1，最终点球决胜米堡爆冷赢
了。近来，米堡在主场极为强
势，已豪取七连胜，因此热刺此
役做客遭遇强有力的阻击，恐
怕是他们没想到的。

此役，米堡与热刺的控球

率之比是 50%比 50%，进攻次
数是198比 117，危险进攻是68
比 47，射门是 16 比 15，主队还
稍占上风，只有射正之比是4比
6，客队稍多。在比赛中，米堡
拼得很凶，与热刺寸土必争、寸
步不让。上半时热刺的塞塞尼
翁和库卢塞夫斯基在门前各有
一次绝佳的破门机会，但都在
起脚射门前被守将破坏。而凯
恩在第 57分钟的进球，又被吹
越位在先。

米堡以高昂的士气和顽强
的拼劲弥补了技术上的差距，让
实力明显在己之上的热刺陷入
苦战。战至加时赛第 17分钟，
科洛克送出助攻，19 岁小将柯
本小角度劲射破门，绝杀热刺。

意大利杯第一场半决赛今
晨上演首回合较量，AC 米兰

“主场”与国际米兰互交白卷。
“米兰双雄”将在4月 21日凌晨
进行次回合比赛，届时一战定
乾坤。

从欧冠、意甲到意大利杯，
国米已经长达 403 分钟没有进
球，最近五场比赛仅取得 3平 2
负。去年夏天，国米把两位招
牌球星卢卡库和阿什拉夫卖
掉，进账高达1.84 亿欧元，但此
举 措 有 违 反 财 政 公 平 政 策
（FFP）的嫌疑。本场比赛开始
前，国米俱乐部在官网发布去
年下半年的财报，其中提到欧
足联起诉国米俱乐部违反 FFP
要求，本月将会召开听证会。
外部环境不利，或多或少会影

响国米的士气。
“小魔兽”卢卡库在国米效

力期间能传善射，上赛季被评
为意甲最佳球员，帮助国米时
隔11年再次夺得意甲冠军。卢
卡库用中锋身材去踢边锋，与
正宗中锋劳塔罗的配合相得益
彰。老将哲科自由转会加盟国
米，填补卢卡库留下的空缺。
哲科也是正宗中锋踢法，与劳
塔罗互补性不强，前国米队长
贝尔戈米已经指出哲科和劳塔
罗组合效果不好的问题。

本赛季前半段，国米整体表
现很出色，三名中场球员恰尔
汗奥卢、巴雷拉、布罗佐维奇以
及左边翼卫佩里希奇能传善
射，在一定程度上可以掩盖哲
科和劳塔罗组合效果不佳的缺

陷。国米现在全队状态都不
好，包括三名中场和佩里希奇，
全队陷入得分荒。进入2022年
之后，劳塔罗只在对阵尤文图
斯的意大利超级杯上主罚点球
攻入一球，近10场包括意甲、欧
冠、意大利杯比赛都未能取得
进球。

国米主帅小因扎吉此役仍
旧排出劳塔罗和哲科的前锋组
合，第 65 分钟用桑切斯换下劳
塔罗，第 79 分钟用科雷亚换下
哲科。小因扎吉赛后表示：“我
们还在舔伤，全队无论在身体
层面还是精神层面都较为疲
劳。”

这场闷平对 AC 米兰稍稍
有利，如果次回合是有进球的
平局，AC米兰就将凭借客场进

球规则晋级决赛，AC米兰今晨
是名义上的主队。欧足联虽然
在欧洲赛事取消了客场进球规
则，但意大利杯仍旧采取客场
进球规则。

AC 米兰主帅皮奥利颇具
进取心，他赛后说：“我们表现
很出色，配得上更好的结果，我
始终认为我们应该获得这场胜
利。”

皮 奥 利 曾 于 2016 年 到
2017 年执教国米，2017 年 5 月
9日被炒了鱿鱼，下课前只带领
国米在意甲取得 2 平 5 负的糟
糕战绩。小因扎吉如今在国米
也面临困境，他或许可以在皮
奥利这些年战术理念的进步中
获得一些启示。

羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：第36届同里杯中国围棋天元
战本赛昨日进行了两场半决赛，
世界冠军柯洁九段、芈昱廷九段
分别战胜谢科九段和柁嘉熹九
段，闯入挑战者决定战。

柯洁昨日与“00 后”新锐棋
手谢科的较量引人关注。由于两
人分别在北京和杭州，故此战在
线上进行。猜到黑棋先行的谢科
祭出较为冷僻的“对角小目·星”
布局，序盘较量，双方均有备而
来，胜率差距一直未能拉开。进
入中盘角逐，柯洁在黑棋中腹模
样表演“洗空”绝技，谢科毫不手
软，对入侵之敌发起猛攻，迫使白
棋不得不付出代价——左下白角
陷入“打劫活”境地。在激烈的劫
争中，谢科出现失误，被柯洁以

“劫”换“劫”把劫争转移到了左
上角，并与上方黑棋形成鱼死网
破的“打劫”对杀。由于劫材不
利，谢科只好置下方“大龙”的死
活 于 不 顾 ，硬 着 头 皮 强 行“ 消
劫”，结果让早已成竹在胸的柯洁
举起“屠龙刀”，以精准的计算把
黑棋的超级“大龙”全歼，棋局戛
然而止。

另一场半决赛在两位世界冠
军之间展开。执黑先行的柁嘉熹
在布局阶段借助弃子在外围筑起
一道厚壁，取得优势局面。但进入
中盘战斗，优势意识过浓的柁嘉熹
连续下出缓手，被芈昱廷逐渐缩小
差距，最终白棋成功抢到中腹要点
后，胜率瞬间飙升到90%以上。弈
至第216年，柁嘉熹见败局已无法
挽回，遂中盘投子认输。

今日柯洁与芈昱廷进行挑战者
决定战，两人中的胜者将获得向在
位“天元”辜梓豪九段挑战的权利。

柯洁芈昱廷
争夺挑战权

中国围棋天元战

2月 28日下午，广东省街舞
运动协会第一届第一次会员大
会在广东省社会体育和训练竞
赛中心五楼会议室召开。广东
省体育局副局长麦良、广东省体
育局群体处一级调研员刘桂林、
广东省社会体育中心主任黄贤
林、广东省社会组织管理局登记
处科长白中华等出席本次成立
大会。

大会审议通过《选举办法》
及《协会章程》，并选举产生广东
省街舞运动协会第一届理事会
及监事：广东体育职业技术学院
校长徐佶任会长；徐中秋、李碧
云、黄义宽、陈炫俊、田玉君、黄
山、廖一臻任副会长；杜逸任秘
书长。

徐佶表示，协会的成立得到
了社会各界的大力支持和帮
助。希望将来能有更多的年轻
人加入到街舞的行列中来，一
起为街舞事业奋斗。协会将按
照协会章程，不断开拓创新，秉
承以服务为宗旨，以长远可持
续的发展为原则，精心筹备各
级各类赛事活动，为广东省街舞
事业贡献更多的力量。

麦良在成立大会上表示，协
会成立后要严格按照各项规定，
加强行业内部管理；树立街舞行
业标准，积极拓展街舞文化；以
全民健身为战略，服务好人民，
服务好会员，将街舞项目做强做
大。

羊城晚报记者 魏超然
实习生 敬茵子

广东省街舞
运动协会成立

足总杯·今晨 曼城“破堡”晋级
热刺“断刺”出局

意大利杯·今晨 一球难求，国米陷入进球荒

中国足协已经公布 99 年龄
段U23国足集训名单，22名球员
将于 3 月 3 日在海口集中，为 3
月下旬在阿联酋举行的迪拜杯
国际邀请赛做准备。

这是 U23 国足时隔两年之
后首次走出国门，备战今年 9月
份的杭州亚运会男足比赛。根
据安排，U23国足将与即将出征
世预赛 12强赛的中国男足国家
队一同前往西亚，随后出战迪拜
杯，并与国足一起回国，统一接
受隔离训练。

U23国足的主教练是扬科维
奇，他接手这个年龄段的国字号
球队已三年多，对国内这个年龄
段球员的情况了然于心，因此每
一期的集训名单都比较固定。

扬科维奇公布的22人名单，
以 1999 年、2000 年和 2001 年出
生的球员为主。对比今年1月份
的首期集训，北京万达队守门员
李昊、上海海港队中场哈力克、
河南建业队后卫牛梓屹和青岛
队边锋周俊辰齐齐落选，四条线
均减少一名球员。

羊城晚报记者 柴智

备战亚运
U23国足集训
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